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О механизме этической ответственности судей в Российской Федерации

Клеандров Михаил Иванович

судья Конституционного Суда Российской Федерации, член-корреспондент Российской

академии наук

E-mail: mKlean@ksrf.ru

В статье обоснована необходимость разработки организационно-правового механизма этической ответственности судей в Российской Федерации, отличного от механизма дисциплинарной ответственности. Предложены основные начала и принципы действия такого механизма.
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On Russian Judges’ Ethical Responsibility Mechanism

M. I. Kleandrov, Judge of the Constitutional Court of the Russian Federationб Associate Member of Russian Academy of Sciences Article deals with substantiation of the need to develop an administrative and legal mechanism of Russian judges’ ethical responsibility, which should differ from disciplinary responsibility. Author proposes an outline of such a mechanism.
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ТЕОРИЯ ПРАВА И ГОСУДАРСТВА
Анализ права и государства с общенаучных позиций

Ершов Валентин Валентинович

доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации, заслуженный юрист Российской Федерации, академик Российской академии естественных наук

В статье теоретические и практические проблемы правового и индивидуального регулирования общественных отношений исследованы с общенаучных позиций, прежде всего исходя из положений общей теории систем, социального управления и теории информации. Сделан вывод о том, что при таком общенаучном подходе представляется возможной качественно иная разработка проблем права и государства — прежде всего элементов системы права, ее целостности, прямых и обратных связей; форм международного и внутригосударственного права, а также новых

свойств, не присущих отдельным формам права.

Ключевые слова: общая теория систем; социальное управление; теория информации; элементы системы права; целостность системы права; прямые и обратные связи в системе права; формы международного и внутригосударственного права; принципы и нормы права, содержащиеся в единой и многоуровневой системе форм международного и национального права, реализующиеся в государстве.

Analysis of Law and State based on General Scientific Positions

V. V. Ershov, Doctor of Law, Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Honored Lawyer of the Russian Federation, Academician of Russian Academy of Natural Science

Article deals with theoretical and practical issues of legal and individual regulation of social relations based on general scientific positions, first of all, on the basis of the positions of general systems theory, social control and information theory. Author comes to conclusion that with this general scientific approach qualitatively different resolving of issues of law and state becomes possible, first of all, in respect of elements of system of law, its integrity, direct communication and feedback; forms of International and domestic law, and also new features, not inherent to the separate forms of law.

Key words: general systems theory; social control; information theory; elements of system of law; integrity of system of law; direct communication and feedback in system of law; forms of International and domestic law; principles and rules of law, contained in united and multilevel system of forms of International and domestic law, which are realized in state.
ГРАЖДАНСКИЙ ПРОЦЕСС

Часть 9 статьи 130 АПК РФ: проблемы унификации цивилистического процесса

Скутин Александр Федорович

профессор кафедры гражданского, арбитражного и административного процессуального права Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, судья в отставке
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В статье рассматриваются теоретические и практические вопросы компетенции арбитражного суда по приостановлению производства по делу в случае риска принятия противоречащих друг другу судебных актов и предлагаются пути унификации законодательства при разработки нового ГПК РФ.

Ключевые слова: компетенция; концепция; приостановление; отложение; объединение дел; риск;судебный прецедент; дискретность; правовая определенность.

Issues of Unification of Civil Proceedings: Paragraph 9 of Article 130 of Commercial Procedural Code of the Russian Federation

A. F. Skutin, Professor of Civil, Arbitration and Administrative Procedural Law Department of Russian Academy of Justice, Candidate of Law, Retired Judge

Article deals with theoretical and practical issues of jurisdiction of commercial court for stay of proceedings in case of “the risk” of adoption of contradicting judicial acts. Author proposes ways of unification of legislations with the development of new Code of Civil Procedure of the Russian Federation.

Key words: jurisdiction; concept; stay; adjournment; consolidation of cases; risk; case authority; discretion; legal clarity.

СРАВНИТЕЛЬНО-ПРАВОВЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ

Виндикация совместно нажитого недвижимого имущества, отчужденного одним из супругов (бывших супругов) без согласия другого супруга*
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В статье с учетом данных сравнительного правоведения обосновывается возможность использования в случае отчуждения недвижимости одним из супругов (бывших супругов) без согласия другого такого способа защиты права совместной собственности, как предъявление виндикационного иска.

Ключевые слова: виндикация; недвижимое имущество; режим имущества супругов; признание недействительной сделки по иску супруга (бывшего супруга); оспаривание сделки супругом (бывшим супругом); соотношение виндикации и реституции; неуправомоченный отчуждатель; добросовестный приобретатель.

Vindication of Jointly Acquired Immovable Property Alienated by One of Spouses (Former Spouses) without Consent of Other One (in terms of Comparison of the Russian and German Law)
Y. A. Volochay, Senior Lecturer of Civil Law Department of Ural State Law University,  Candidate of Law
Based on the data of comparative law, the article deals with substantiation of an opportunity of using such a remedy to protect the joint ownership as bringing a vindicatory action in case of alienation of immovable property by one of the spouses (former spouses) without consent of the other one.

Key words: vindication; immovable property; marital property arrangements; voidance of transaction upon claim from spouse (former spouse); challenging of transaction by spouse (former spouse); balance between vindication and restitution; unauthorized alienator; bona fide purchaser.
СООТНОШЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОГО И ВНУТРИГОСУДАРСТВЕННОГО ПРАВА

Применение российскими судами принципов и норм права, содержащихся в Конституции Российской Федерации и международном праве, в процессе регулирования таможенных правоотношений

Ершов Валентин Валентинович

Ректор Российского государственного университета правосудия, доктор юридических наук, профессор, заслуженный деятель науки Российской Федерации, заслуженный юрист Российской Федерации

В статье анализируются три типа правопонимания, сложившихся в мире, — юридический позитивизм, синтезированное правопонимание и интегративное понимание права. Сделан вывод о том, что в современных политических и экономических реалиях объективно необходимо выработать и установить правовое регулирование общественных отношений (в том числе и таможенных правоотношений) с позиции интегративного правопонимания в единой и многоуровневой системе форм международного и внутригосударственного права.

Ключевые слова: юридический позитивизм; синтезированное правопонимание; интегративное понимание права; единая и многоуровневая система форм международного и внутригосударственного права.

Application of Principles and Rules of Law, Contained in the Constitution of the Russian Federation and International Law, in Process of Regulation of Customs Legal relationship

V. V. Ershov, Rector of Russian State University of Justice, Doctor of Law, Professor, Honored Worker of Science of the Russian Federation, Honored Lawyer of the Russian Federation

Article deals with analysis of three types of understanding of law, prevailing in the world — legal positivism, synthesized understanding of law and integrative understanding of law. Author comes to conclusion that in modern political and economic circumstances it is objectively necessary to develop and establish legal regulation of social relations (including customs legal relationship) from the position of integrative understanding of law in the united and multilevel system of forms of International and domestic law.

Key words: legal positivism; synthesized understanding of law; integrative understanding of law; united and multilevel system of forms of International and domestic law.
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Хореографическое произведение, постановка хореографического произведения и хореографическая постановка как объекты интеллектуальных прав
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аспирант кафедры гражданского права Российского государственного университета правосудия
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Статья посвящена рассмотрению хореографического произведения, постановки хореографического произведения и хореографической постановки как объектов интеллектуальных прав. Проводится разграничение указанных понятий, предлагаются их дефиниции, рассматривается вопрос обладателей прав на указанные объекты.

Исследуется отечественная и зарубежная судебная практика, связанная с защитой прав на объекты хореографического искусства.

Ключевые слова: хореографическое произведение; постановка хореографического произведения, хореографическая постановка; объект смежных прав; интеллектуальные права; авторское право; смежные права.

Choreographic Work and Production of Choreography as Intellectual Property
K. A. Kirsanova, Postgraduate Student of Russian State University of Justice

Article deals with examination of choreographic work and production of choreography as intellectual property. Author conducts differentiation of the concepts indicated, proposes their definition and examines an issue of holders of such intellectual property rights. The author investigates domestic and foreign judicial practice, connected with protection of rights in sphere of choreographic art.

Key words: choreographic work; production of choreography; neighbouring rights; intellectual property rights; copyright.

УГОЛОВНОЕ ПРАВО

Некоторые аспекты уголовной ответственности за совокупность преступлений, предусмотренных статьей 117 и другими статьями УК РФ

Антонов Юрий Иванович

научный сотрудник отдела уголовно-правовых исследований Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук

E-mail: Jurant1@mail.ru

Настоящий материал посвящен анализу ст. 117 Уголовного кодекса Российской Федерации об истязании, а также проблемам совокупности преступлений, предусмотренных названной статьей и другими статьями УК РФ.

Автор приводит материалы судебной практики, а также позиции ведущих ученых по данной тематике.

Ключевые слова: истязание; пытка; совокупность преступлений; идеальная совокупность преступлений; реальная совокупность преступлений; конкуренция норм; квалификация преступлений.

Some Aspects of Criminal Responsibility for Cumulative Crime under Article 117 and other Articles of Criminal Code of the Russian Federation
Y. I. Antonov, Research Officer of Criminal Legal Research Division of Russian State University of Justice, Candidate of Law

Article deals with Article 117 of the Criminal Code of the Russian Federation about a torture and issues of cumulative crime provided by this and other articles of the Code. Along with this author gives case material and positions of the leading scholars on this subject.

Key words: torture; cumulative crime; concurrence of crimes; collision of rules; classification of crimes.
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Межотраслевое содержание презумпции невиновности: 
памяти М. С. Строговича (1894–1984)
Толкаченко Анатолий Анатольевич

главный научный сотрудник отдела уголовно-правовых исследований Российского государственного университета правосудия, доктор юридических наук, профессор, заслуженный юрист Российской Федерации
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В статье анализируется межотраслевое содержание одного из фундаментальных международно-правовых универсальных принципов. На основе норм Конституции Российской Федерации, УПК РФ, правовых позиций Конституционного Суда Российской Федерации и Европейского Суда по правам человека раскрывается уголовно-процессуальное содержание этого принципа. Специально выделяется и рассматривается уголовно-правовой аспект презумпции невиновности.

Вносятся предложения по совершенствованию судебной практики обеспечения права на защиту, по внесению дополнений в действующее Постановление Пленума Верховного Суда Российской Федерации.

Ключевые слова: презумпция невиновности; сущность, уголовно-процессуальное содержание презумпции невиновности, межотраслевые аспекты презумпции невиновности.

Inter-Branch Content of Presumption of Innocence 
(in Memory of M. S. Strogovich (1894–1984)
A. A. Tolkachenko, Chief Research Officer of Criminal Legal Research Division of Russian State University of Justice, Doctor of Law, Professor, Honored Lawyer of the Russian Federation

Article deals with analyses of inter-branch content of one of the fundamental International universal legal principles.

Criminal procedural content of this principle is revealed on the basis of rules of law of the Constitution of the Russian Federation, the Code of Criminal Procedure of the Russian Federation, legal views of the Constitutional Court of the Russian Federation and the European Court of Human Rights. Criminal and legal aspect of presumption of innocence is specially separated and examined. Author makes proposals for improvement of judicial practice on ensuring the right to defence as well as on amending valid Resolution of the Plenum of the Supreme Court of the Russian Federation.

Key words: presumption of innocence; essence, criminal procedural content of presumption of innocence; inter-branch aspects of presumption of innocence.
Отдельные вопросы реализации права на судебную защиту при применении амнистии

Тонков Вячеслав Евгеньевич

судья Белгородского областного суда, кандидат юридических наук, доцент

E-mail: tonkov_v@bsu.edu.ru

Рассматриваются некоторые проблемы правоприменения в уголовном процессе, связанные с правовой неурегулированностью порядка реализации права осужденных на судебную защиту в связи с деятельностью государственных органов, исполняющих наказание, по применению актов об амнистии.

Предложены решения спорных вопросов судебной практики, рассмотрены позиции Конституционного и Верховного Судов Российской Федерации по изложенной проблеме.

Ключевые слова: амнистия; суды; Конституция; исправительные учреждения; права человека;исполнение приговора; судебная защита.

Issues of Implementation of Access to Courts in Criminal Proceedings

V. E. Tonkov, Judge of Belgorod Regional Court, Candidate of Law, Senior Lecturer

Article deals with some issues of law enforcement in criminal proceedings related to unsettled exercise of right of convicted to access to courts in connection with the activities of state penal enforcement bodies, on application of acts of amnesty. Author proposes settlement of disputable issues of judicial practice and considers legal views of the Constitutional and the Supreme Courts of the Russian Federation on the problem described.

Key words: amnesty; courts; Constitution; correctional facility; human rights; execution of sentence; judicial defence.

Оптимизация уголовного судопроизводства:

что придет на смену сокращенному дознанию?

Качалова Оксана Валентиновна

заведующая отделом проблем уголовного cудопроизводства Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, доцент
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В статье рассматривается вопрос о том, почему дознание в сокращенной форме оказалось невостребованным при расследовании уголовных дел. Анализируются концептуальные особенности модели расследования уголовных дел в форме сокращенного дознания с последующим рассмотрением дела судом в особом порядке, предусмотренном гл. 40 УПК РФ.

Делается вывод о несоответствии данной модели парадигме российского уголовного процесса, неустойчивости предложенной законодателем конструкции, обосновывается необходимость формирования новой модели ускоренного досудебного производства.

Ключевые слова: дознание в сокращенной форме; ускоренное производство: оптимизация уголовного судопроизводства; особый порядок рассмотрения дела; редукция доказывания; дознаватель; прокурор; суд; формы расследования; сроки расследования.

Optimization of Criminal Justice: What Will Replace Inquest in Reduced Form?
O. V. Kachalova, Head of Criminal Proceedings Problems of Russian State University of Justice, Candidate of Law, Senior Lecturer
Article deals with an issue of why an inquest in reduced form was unclaimed in the investigation of criminal cases. Author especially analyzes the conceptual model of criminal cases in the form of a reduction of inquest followed by trial by special procedure stipulated by Chapter 40 of the Code of Criminal Procedure of the Russian Federation. The author comes to conclusion of non-conformity of the model to paradigm of the Russian criminal trial, the instability of the proposed construction of the legislator and the necessity of forming a new model of summary pre-trial proceedings.

Key words: inquiry in reduced form; summary procedure; optimization of criminal proceedings; special proceedings; reduction of proof; investigator; prosecutor; court; forms of investigation; investigation period.
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Взыскание обязательных платежей и санкций с физических лиц: соотношение норм

законодательства об административном судопроизводстве и законодательства о налогах и сборах

Цинделиани Имеда Анатольевич

заведующий кафедрой финансового права Российского государственного университета правосудия, кандидат юридических наук, доцент
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В статье рассматриваются вопросы реализации норм Кодекса административного судопроизводства Российской Федерации о взыскании обязательных платежей и санкций и норм отраслевого законодательства, связанные с принудительными формами исполнения обязанности по уплате обязательных платежей — налогов и сборов. Рассмотрены отдельные вопросы реализации норм КАС РФ в части взыскания обязательных платежей — налогов (земельного налога, транспортного налога, налога на имущество физических лиц).

Ключевые слова: административный иск; взыскание обязательных платежей и санкций; требования об уплате платежа в добровольном порядке; налоговое уведомление; земельный налог;транспортный налог; налог на имущество физических лиц.

Recovery of Obligatory Payments and Penalties from Individuals: Correlation of Rules of Administrative Court Procedure Legislation and Taxes and Charges Legislation
I. A. Cindeliany, Head of Financial Law Department of Russian State University of Justice, Candidate of Law, Senior Lecturer
Article deals with examination of issues of realization of rules of law of the Code of Administrative Court Procedure of the Russian Federation on recovery of obligatory payments and penalties and rules of law of sectoral legislation connected with forms of compulsory execution of responsibilities concerning obligatory payments of taxes and charges. Author examines separate issues of realization of rules of law of the Code of Administrative Court Procedure of the Russian Federation in part of recovery of obligatory payments — taxes (land tax, transport tax, individual property tax).

Key words: administrative action; recovery of obligatory payments and penalties; payment request on voluntary basis; tax notice; land tax; transport tax; individual property tax.

